
Iluminart: Narre um pouco sua trajetória 
como cidadão de Sertãozinho, docente e dire-
tor do IFSP - Câmpus Sertãozinho.

Lacyr: Nascido e criado em Sertãozinho, 
minha trajetória como professor do curso 
técnico em eletrônica teve início em 1983, 
após minha formatura como engenheiro 
eletricista pelo Instituto Nacional de Te-
lecomunicações – INATEL. Iniciei minha 
carreira como professor do Colégio Tecno-
lógico da UNAERP, concomitante com a 
função de responsável pelo departamento 
de eletricidade da empresa municipal PRO-
SER - Progresso de Sertãozinho. Em 1995 
ingressei no Centro Paula Souza através de 
concurso público na ETEC José Martimiano 
da Silva na cidade de Ribeirão Preto, onde permaneci 
até o ano de 2004.
No ano de 1996 comecei a ministrar aulas na Unidade 
Descentralizada de Sertãozinho do CEFET-SP, através 
da parceria da Prefeitura Municipal de Sertãozinho, 
Fundam e CEFET-SP. Parte dos professores eram con-
tratados e mantidos pela Fundam. Mediante concurso 
público realizado em 2004, tive a felicidade de ser 
aprovado e efetivado como professor do CEFET-SP, 
atual Instituto Federal – Câmpus Sertãozinho. Em 
2010 participei da eleição para Diretor Geral do 
câmpus e tive a felicidade de ser eleito para um pe-
ríodo tampão de dois anos e meio (agosto de 2010 
a dezembro de 2012). No ano de 2012 fui reeleito 
para o quadriênio de 2013 a abril de 2017.

ENTREVISTA

JOÃO LACYR SVERZUT

Iluminart: Como você vê o processo de democrati-
zação no IFSP, em relação à administração, à par-
ticipação de servidores docentes e administrativos, e 
estudantes? qual seu papel nesse processo?

Lacyr: A proposta foi colocada por fatores diversos, 
porém conjugados. O objetivo principal foi ofere-
cer a possibilidade de indivíduos virem a postular 
livremente os cargos de direção e funções, mediante 
a oferta de propostas a serem analisadas e chance-
ladas pela comunidade administrativa e docente. 
Creio que foi benéfica tanto para quem se postu-
lava aos cargos como para a comunidade que teve 
a oportunidade de manifestar seu voto e criar um 
elo de confiança. Mais importante ainda é o fato 
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dos diretores adjuntos e coordenadores assumirem o 
compromisso diante da comunidade e não somente 
diante do diretor geral, pois a relação de confiança 
foi ampliada para toda a comunidade e não somente 
para o núcleo diretivo.

Iluminart: Como se deu o processo de ampliação do 
Câmpus? Quais as parcerias, dificuldades encontradas 
nesse percurso e o que faltou para total implantação 
do projeto?

Lacyr: O processo para a ampliação do câmpus teve 
início logo após a posse. Foi longo, cansativo e des-
gastante por uma série de fatores. Mediante a pos-
sibilidade de ampliação recorri ao poder executivo 
municipal, junto ao prefeito Nério Costa, que dispo-
nibilizou todos os recursos possíveis. Encaminhou 
nossa solicitação ao então secretário do Planejamen-
to, Sr. Alberto Domingues Canovas (Tito) que nos 
atendeu com presteza. O pro-
jeto arquitetônico foi realizado 
em tempo recorde, a doação 
do terreno igualmente e, com a 
colaboração da Fundam, depo-
sitamos o projeto na Diretoria 
de Infraestrutura e Expansão 
dentro do prazo estipulado. Por 
uma série de motivos o projeto 
não pode seguir adiante. Após 
o tempo de ajustes e realização 
de nova licitação a construção 
pode ser iniciada no final de 
2013. Hoje somos um câmpus 
com 10.000 m² de área constru-
ída que oferece mais conforto 
aos usuários. Algumas ações 
não puderam ser efetivadas durante o período de mi-
nha gestão por motivos diversos, porém cabe citar:
- Doação do terreno localizado junto à praça existen-
te defronte à entrada atual do câmpus para a cons-
trução do ginásio poliesportivo pelo Sr. Prefeito José 
Gimenes e pela Câmara Municipal;
- Mudança da biblioteca para onde hoje está situada 
a administração, aumentando a área de atendimento 
com a disponibilização de postos para estudos indivi-
duais/coletivos e área destinada para computadores;
Ocupação da área da atual biblioteca para o espaço 
das artes;
- Instalação do sistema de catracas para controle de 

acesso ao câmpus;
- Instalação da cozinha e do restaurante estudantil;
- Mudança da área administrativa para o novo edifí-
cio com a finalidade de maior proximidade dos vá-
rios setores com os discentes;
- Liberação do estacionamento aos alunos.

Iluminart: Do ponto de vista institucional, como o 
IFSP - Sertãozinho se relaciona com as demais uni-
dades de ensino da cidade? na sua visão, por que isso 
ocorre como é, e quais entraves determinam que isso 
seja assim?

Lacyr: Ao longo do mandato toda dificuldade exis-
tente na interação entre as entidades educacionais do 
município foi desfeita mediante uma ação que partiu 
do Centro das Indústrias de Sertãozinho – CEISE, 
por iniciativa do Gerente Sr. Sebastião Pereira Ma-
cedo, na criação e implementação do Comitê de De-

senvolvimento e Formação que 
reuniu todas as instituições edu-
cacionais do munícipio.

Iluminart: Após tudo vivido ao 
longo desse período à frente do 
câmpus Sertãozinho, quem é o 
homem que entrou no cargo de 
Diretor Geral e quem é o homem 
que sai?

Lacyr: É difícil falar sobre si 
mesmo. Mas devo dizer que sai o 
mesmo indivíduo que entrou em 
2010. Como eu disse a uma pes-
soa certa vez, não entrei para a di-
reção com um roteiro de conduta 

que não fosse aquele que sempre segui. Nada fiz no 
período que não acreditasse, que não fosse um con-
ceito fruto de minha experiência de quase 33 anos de 
serviços dedicados à educação pública. Coloquei nas 
mãos de todos e todas a possibilidade de copartici-
parem efetivamente do destino do câmpus. Não tive 
nenhuma insegurança ao colocar a comunidade no 
centro decisório do câmpus. O coletivo sempre induz 
a tomada de decisões mais acertadas.
Me resta agradecer aos servidores e docentes que se 
aproximaram e apoiaram a candidatura assumida so-
litariamente em 2010.
Muito obrigado!

“Não tive nenhuma 
insegurança 
ao colocar a 

comunidade no 
centro decisório do 
câmpus. O coletivo 

sempre induz a 
tomada de decisões 

mais acertadas.”
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